

# EL VIGÍA CATÓLICO

Anuncios y comunicados  
á precios convencionales.

DE CIUDADELA.  
CON APROBACION DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA.

Precio de suscripcion:  
0'50 pesetas  
al mes.

## Seccion Religiosa.

Domingo 11.—El Dulce Nombre de Maria, Santa Teodora penitente y San Jacinto mártir.

Lunes 12.—San Valeriano mártir y San Leoncio mártir.

Martes 13.—San Amado abad y San Eulogio mártir.

Miércoles 14.—La Exaltacion de la Santa Cruz.

### Cultos

Domingo 11.—La Misa y oficio divino son del Santísimo Nombre de Maria, con rito doble mayor color blanco, haciendo conmemoracion de la Dominica 15 despues de Pentecostes y 2 de Septiembre y de los Santos Proto y compañeros mártires.

En la Catedral, homilia por el R. D. Rafael Mascaró Vicario.

Continúa en la misma la Oracion de 40 horas, espónese S. D. M. á las 6 de la tarde y se reserva á las 8.

En San Francisco, homilia por el R. Sr. Economo.

En San Agustin, los Congregantes de San Luis Gonzaga y San Estanislao tienen la misa de comunión mensual á las 7 y 3 cuartos. Por la tarde á las 3 y media, rezo del santo Rosario platica por el M. I. Sr. Arce diácono y ejercicio.

Al anochecer, Visita á Nuestra Señora del Carmen, puede ganarse indulgencia plenaria.

Lunes 12.—La Misa y oficio divino son del 5.º día de la octava del Nacimiento de Maria Santísima, con rito semidoble color blanco.

En la Catedral, al toque de oracion y en el altar mayor, se comenzará el Septenario en honor de Nuestra Señora de los Dolores.

Martes 13.—La Misa y oficio divino son del 6.º día de la octava, con rito semidoble color blanco.

En San Francisco, al toque de oracion, rosario y devoto ejercicio en honor de San Antonio de Padua.

Miércoles 14.—La Misa y oficio divino son de la Exaltacion de la Santa Cruz, con rito doble mayor color blanco.

### APOSTOLADO DE LA OBACION.

INTENCION GENERAL PARA SEPTIEMBRE

#### LAS CLASES OBRERAS.

¡Oh Jesus mio! por medio del Corazon Inmaculado de Maria Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazon.

Os las ofrezco en especial, á fin de que anime las relaciones entre patronos y obreros el verdadero espíritu cristiano.

#### PROPÓSITO.

Orar y dedicarse á promover el bien de los obreros.

Recomendaciones de este mes para el centro local de Ciudadela:

1.ª Las necesidades especiales de Menorea.

2.ª Una obra católica.

3.ª Varias necesidades particulares y accion de gracias al Sagrado Corazon de Jesus por beneficios recibidos.

Santos Patronos del Apostolado en el mes de Septiembre y días en que los celadores y celadoras puedan ganar indulgencia plenaria con las condiciones ordinarias.

Día 15, Santa Catalina de Génova.

29, San Miguel Arcángel.

R. I. P.

Se recomienda á los miembros del Apostolado la aplicacion de sufragios por las almas de tres asociados, que fallecieron durante el mes de Septiembre.

A. M. D. G.

## Consulta pública

### CONTESTACION Á LEpra FRAILUNA

(Conclusion)

Otra acusacion lanzada contra los religiosos de Filipinas, tan gratuitamente como las demás, es la de cobardía, mostrándonos al Arzobispo escapando de Manila y á sus subordinados huyendo y encerrándose como mujeres y niños. Por lo que respecta al Padre Nozaleda, toda la prensa acaba de enterar al público de que es falso que haya abandonado Manila; la especie fué un rumor acogido precipitadamente, y por algunos con fruicion; en cuanto á los pobres frailes, muchos han recibido la muerte en su parroquia y otros se han refugiado con los habitantes inermes de las poblaciones en las casas fuertes. No han acogido un fusil yéndose á matar insurrectos, porque entonces los que piensan como el Sr. Blasco Ibañez los hubieran llamado trabucaires, pues es muy difícil acertar con quien está dispuesto á encontrarlo todo mal.

De la cobardía de los religiosos filipinos puede dar muestra el hecho de don Mariano Gil, cura de Tondo, penetrando solo y desarmado en la imprenta del «Diario de Manila para arrancar á sus cajistas, todos afiliados entre los asesinos del «Kativunam,» los documentos de la conspiracion y las armas que allí tenian. Con este acto, pocos días ántes del fijado para ejecutar la general matanza, aquel agustino salvó las vidas de millares de españoles exponiendo la suya á los puñales de los asesinos juramentados entre quienes bravamente fué á buscar las pruebas de la conjuracion.

Aún hace pocos días, los periódicos han dado la noticia de que salieron de Manila unos cuantos frailes á predicar la resistencia contra los yanquis y la adhesion á España. En esta época, en que tanto se abusa del ditirambo ampuloso y de los adjetivos encomiásticos, no hemos leído sino la noticia escueta, sin un comentario, sin un elogio, sin duda porque el metro heroico, que hoy se aplica al mero y estricto cumplimiento de los más elementales deberes, derrochándolo sin ton ni son, no se considera que deba emplearse con hombres que, solos y desarmados, se lanzan en medio de hordas sin freno ni ley que han jurado su muerte.

Estos son los cobardes. En cambio,

cualquier día, al paso que vamos, leemos en algun periódico el siguiente suelto:

«Ayer, a las tres de la tarde, cuando un sol ardiente y abrasador inundaba la calle de Alcalá, un cartero repartía heroicamente la correspondencia en medio de aquellos efluvios de fuego.»

En el artículo «Lepra frailuna» se recuerdan así como con deleite los cobardes asesinatos de inermes frailes llevados á cabo en Madrid á impulsos de una calumnia propalada entre el pueblo por gentes interesadas á aquel borron vergonzoso de nuestra historia se le llama «matanza saludable.» A vuelta de insultos, de que no hay para qué ocuparse, porque cuando habla la pasion es inútil que la razon intente contrariarla, termina el Sr. Blasco Ibañez su arrebatada diatriba expresando el deseo de que en Filipinas sean asesinados todos los frailes y excita al pueblo español á que si regresan algunos los ahorque.

La verdad es que, prescindiendo de lo poco cristiano y aun de lo poco humano de la intencion, no deja de tener gracia que quien predica la fraternidad universal proclame tales procedimientos; y es notable que los que hacen á los católicos el mayor de los cargos por su falta de tolerancia no encuentren más suaves instrumentos para ejercer la suya que el puñal y la cuerda puestos en manos de ciegas multitudes.

Si son estos los progresos de la filosofía atea, medrados estamos; si estas son las conquistas de la campaña contra el catolicismo, ¡pobre humanidad! pues hay que ser lógicos, y si los que opinan de distinto modo que los frailes creen tener derecho á hacerlos asesinar, no encontrarán reprehensible que los católicos, que lleguen á olvidarse de lo que su religion significa, entren cualquier día á navajaos en los congresos ó reuniones de librepensadores: porque tan convencidos, por lo ménos, como ellos puedan estar de la perversidad de los curas están éstos de la maldad de sus enemigos.

Pero supóngase que el autor de «Lepra frailuna» llega á un pueblo y se reúne con unos cuantos colegas que coinciden con él en ideas, y en pos de ellas comienzan á hacer propaganda y celebrar «meetings;» imagínese que los curas de la poblacion comienzan á agitar contra ellos al pueblo, diciéndole que son perversos sa-

crilegos y que predicán la inmoralidad; admitamos por remate que estando departiendo tranquilamente los apóstoles de las nuevas ideas, ven entrar á una turba salvaje que, sin llegar á asesinarlos, les da una buena paliza y luego entre silbidos y pedradas los acompaña hasta la estación del ferrocarril. A buen seguro que el Sr. Blasco Ibañez hablaría de barbarie, de salvajismo, del libre derecho de propaganda, de la augusta majestad del pensamiento. ¿Dónde pondrían el grito los cleróforos? Y con razón. Pues á eso conducen las excitaciones como la del artículo que combatimos: á la más espantosa barbarie, á dirimir las diferencias de criterio á puñaladas.

Al fin de este siglo de tremendo infructuoso luchar, cuando España, desangrada y exánime, necesita del concurso de todos sus hijos para reponerse y levantarse, regenerándose por el trabajo y el orden, todo lo que tienda á dividir á los españoles en banderías es un crimen de lesa nación; el pensar en tan supremos instantes en exclusivismos de secta, en sacar triunfantes personalidades ó principios discutidos, es seguir desgarrando el seno de nuestra madre España, es abrir camino á nuevas luchas que consuman la sangre de sus hijos, malgastar el sudor del jornalero honrado, que es el tesoro único que puede darnos el día de mañana una patria robusta y respetada.

Tregua á los ódios que ensangrientan la España del siglo XIX, mueran las banderías que destrozaron y empequeñecieron á esta nación, que ha menester de todas sus energías para el trabajo.

¡Por Dios, que los albores del siglo XX iluminen, ya que no grandezas de la patria, la laboriosidad de sus hijos y el amor entre los españoles!

JOSÉ DE ELOLA.

Julio, 98.

## Noticias nacionales.

Madrid 7.

Doña Cristina ha visitado hoy á los repatriados que se alojan en el cuartel del Buen Suceso.

La Regente recorrió las dependencias, acercándose á las camas y conversando con los enfermos, á los cuales prodigó toda clase de consuelos, tratándolos con cariñosa solicitud.

Doña Cristina ordenó que todos los días se manden de Palacio los alimentos necesarios á dicho cuartel con destino á los enfermos.

La Regente al salir de su visita ordenó que á diario se le tenga al corriente del estado de los enfermos.

—Participan de Santander que ha fondeado en aquel puerto el vapor «Satrústegui» conduciendo repatriados.

Estos pertenecen al regimiento de San Fernando, batallón de Puerto-Rico, é ingenieros telegrafistas dos compañías.

El total asciende á 2.461 repatriados.

Durante la travesía han fallecido 82.

Viene el general Linares, á quien esperaban su familia y varios amigos.

—La prensa inglesa y la alemana aplauden unánimemente la actitud de ambos Potencias en los asuntos relacionados con el tratado comercial.

Los diarios ingleses dicen que esta armonía con Alemania servirá de mucho para cuando se tenga que ventilar la cuestión comercial de Filipinas.

—El general Chinchilla ha dirigido una nueva circular á los periódicos de Madrid prohibiendo la publicación de las reseñas de las sesiones secretas del Senado hasta tanto que lo crea oportuno el Gobierno, disponiendo también que se abstengan de publicar las opiniones vertidas en las sesiones por los representantes de la nación.

—Segun cablegramas llegados de Manila, varios jefes rebeldes, en número de 20, han celebrado una reunión, abogando por la inmediata anexión del Archipiélago á los Estados Unidos, y los 2 restantes por que se proclame cuanto antes la república filipina.

—La Canea.—Continúan los desórdenes en la isla de Creta. Ultimamente ha ocurrido un combate entre ingleses y musulmanes, en el que tuvieron los primeros 3 muertos y 4 heridos, pereciendo 6 de los segundos.

—Washington.—El general Pando se ha embarcado en Nueva-York á bordo del «Laune».

—En el Consejo de ministros discutióse la nota enviada por el Gobierno español pidiendo la autorización para el envío de barcos á Filipinas con objeto de repatriar á los empleados civiles y militares enfermos y heridos. El Consejo no tomó ningún acuerdo concreto sobre el particular.

—Washington.—Asegúrase que Mr. White ha renunciado á formar parte de la Comisión mixta que debe reunirse en París.

—El almirante Cervera visitó á los tripulantes españoles presos, recibiéndole éstos con señaladas muestras de entusiasmo y cariño. Cervera ha regresado á Baltimore, en cuyo punto se embarcará para Portsmouth.

—Segun despachos de Pamplona, despues de grandes esfuerzos terminó el incendio del pueblo de Garralda. El aspecto que presenta ahora no puede ser más desconsolador. Quedaron totalmente destruidas cien casas. Si bien no hubo desgracias personales, son muchas las familias que han quedado en la más completa miseria.

El presidente de la Diputación facilitóles harinas y legumbres; la Cruz Roja llevóles ropas y medicamentos.

El pueblo de Garralda cuenta 571 habitantes.

El pánico que reina es extraordinario. Las pérdidas son considerables.

Diputados carlistas y republicanos han redactado una proposición pidiendo al Gobierno que explique los antecedentes y las circunstancias en que se produjeron los desastres de Santiago y de Manila, así como del aniquilamiento de las escuadras que mandaban Montojo y Cervera.

Al medio día se han reunido todos los ministros en la Secretaría de Estado; y aunque acerca de los acuerdos adoptados se guarda la exagerada reserva de costumbre, esto no es obstáculo para que personas bien informadas hagan públicos, si no pormenores, cuando menos algo que revela el alcance y la importancia de dichos acuerdos.

Parece que se acordó telegrafiar al general Jáudenes preguntándole en qué forma y á dónde puede girarse con toda seguridad los fondos que reclama, y comisionóse al general Correa para que resuelva este asunto.

La cantidad que por lo pronto tendrá que girarse al Archipiélago asciende á 500,000 pesos.

Acerca de la cuestión parlamentaria el Gobierno procedera con arreglo á la conducta de las minorías.

Hablaron también extensamente los ministros respecto á lo que de carácter parlamentario debe permitirse publicar en la prensa, acordando prohibir la publicación de los extractos de las sesiones secretas.

Se trató también de la llegada de Sr. Leon y Castillo á esta Corte, quien viene á recibir instrucciones reservadas y cambiar impresiones con el Gobierno.

El ministro de Estado quedó encargado de resolver el asunto de la repatriación de los empleados civiles de las Marianas.

—En una conferencia hoy celebrada, el ministro de Hacienda ha ofrecido al Sr. Puig y Saladrigas que á fines de mes quedará suprimido el impuesto de 2 y 1/2 por que pesa sobre los derechos de exportación.

—Se ha celebrado la anunciada reunión de directores de los diarios madrileños.

En esta reunión se ha acordado nombrar una Comisión compuesta de los señores Mella, Figueroa (don Augusto) y Francos Rodríguez para que visitara á los señores Sagasta y Capdepon.

El señor Sagasta ha dicho á los comisionados que puede publicarse los extractos de los discursos, pero que confía en la honradez de los periodistas, de quienes espera que suprimirán de dicho extracto todo cuanto crean que suprimiría la censura previa.

—Un despacho de Puerto-Rico comunica que ha zarpado de aquel puerto con rumbo á la Habana el trasatlántico «Ciudad de Cádiz».

—Confíase en que la censura en los extractos de las sesiones parlamentarias afectará tan sólo á los comentarios que de las mismas hagan los periódicos.

—Nueva York.—Parece que á la propuesta de las autoridades yankees respecto á la forma en que debían ser repartidos los víveres y socorros que desde aquí se manden á los cubanos, contestó el general Blanco que sólo permitiría el reparto en el caso de que quienes lo realizasen fuesen empleados españoles.

Mac Kinley se negó á admitir esa condición.

—Las tarifas aduaneras que los norteamericanos establecerán en Cuba serán unos 30 por 100 más bajas que las españolas.

—Parece que será el Congreso norteamericano el encargado de resolver la forma de Gobierno que ha de regir en Cuba.

—Telegramas de Hong Kong comunican que en Manila se publica ya un periódico, órgano de los rebeldes tagalos.

Aguinaldo sigue haciéndose fuerte al Norte de la ciudad murada.

Ha invadido la provincia de Pangasinan, algunos de cuyos naturales son aún fieles á España.

Los caños que conducen el agua potable á Manila se hallan todavía en poder de los tagalos á pesar de las gestiones de Dewey.

## Gacetilla.

En la parroquia de San Francisco.—Con el acostumbrado esplendor se ha celebrado el solemne Triduo de Cuarenta Horas, concurriendo todos los actos religiosos á la majestad de tan simpática función; el hermoso canto de los oficios divi-

nos y de las sagradas Visperas, los devotos ejercicios del santo Rosario, del Trisagio á la Santísima Trinidad y de la Buena muerte han renovado el fervor en multitud de piadosas almas. Los oradores sagrados, que lo han sido este año los Rdos. D. Juan Mascaró, Beneficiado, D. Pedro Anglada, Vicario y el Dr. D. Juan Tuduri, estuvieron felices en la elección y desarrollo de sus temas respectivos, presentando á la consideración de su auditorio las maravillas de gracia y de amor encerradas en el adorable Sacramento; los beneficios que reportan los cristianos de acercarse con las debidas disposiciones á la santa Mesa, y los motivos de júbilo y de regocijo que ofrece el Nacimiento glorioso de María. Muy concurrida fué la Comunion general del último día, cuyos cultos terminaron con la lucida procesion que se verificó por el interior de la iglesia, siendo llevada la Custodia bajo palio por el M. I. Sr. Dean.

**Regalos.**—En la iglesia de María Auxiliadora se estrenaron el pasado jueves unos bellísimos manteles de altar, que para su uso en aquella capilla ha donado una distinguida señora residente en esta ciudad. Trabajo primoroso revela la puntilla, *calado Richelieu* sobre un fondo de raso azul claro, y su dibujo es de forma delicada ostentando entre ramos de flores el nombre de María. Récompense la divina Señora la generosidad de la donante.

—En el mismo día lució aquella hermosa Imagen de la Virgen pendiente de elegante cordón de oro, una rica cruz del mismo metal, sustentando en su centro valiosísimo brillante, donativo de una malograda señora, devotísima de la divina Reina bajo aquel Título consolador.

**En la misma Capilla Salesiana.**—De exquisito gusto son los nuevos trages de monaguillo, sotana negra y crespado sobrepelliz, corte y estilo catalan, que observamos vestían dos niños pertenecientes á la referida iglesia.

**Pescado monstruo.**—Lo es, según noticias particulares, el que se cogió en uno de estos pasados días en aguas de Rosas (Cataluña), siendo trasladado á Barcelona por un *yate* á vapor, para ser expuesto en aquella capital durante las próximas fiestas de la Merced.

**Para Barcelona.**—Mañana sale para Barcelona con el vapor correo de Mahon, nuestro amigo y suscriptor el Rdo. D. Juan Hernandez, Pbro. Beneficiado de la Santa Iglesia Catedral. Deseámosle feliz travesía.

**Chimenea.**—Ayer por la mañana se prendió fuego la chimenea de un horno de la calle de San Cristóbal, siendo áquel al poco rato apagado, merced á los auxilios prestados por los buenos vecinos de dicha calle.

**Vaca.**—A causa de haberse roto una pierna fué el miércoles sacrificada para el consumo del público una vaca de *Es Turretó*, para sacar así algun provecho del animal. Por supuesto, se hizo el deguello con el debido permiso pues, la vaca además de no tener ninguna enfermedad estaba muy gorda, y su carne, que se vendió á bajo precio, fué muy del gusto de todos los que tuvieron ocasion de probarla.

**Mas vale asi.**—Dicennos no se oye ya tanto la infernal gritería que iba promoviendo desde hace algun tiempo casi todas las noches en cierta casa situada en las afueras de esta ciudad. Con que la moral y los vecinos están de enhorabuena, pues, de continuar así pondrán estos entregarse tranquilos al descanso, y no se verán obligados á oír palabras grotescas y mal sonantes, cual por desgracia se han oido hasta hace poco.

**Cacos.**—Parece que los cacos de esta ciudad continúan haciendo de las suyas en tanto que, según hemos oido decir, de tres que fueron perseguidos en uno de estos días, lograron escapar dos, siendo el otro detenido.

**Industriales.**—Mañana salen para la Península tres industriales de esta ciudad en busca de nuevos mercados para la zapateria ciudadelana. Deseamosles feliz viaje y quiera Dios al volver á esta ciudad, podamos felicitarles por sus provechosas gestiones realizadas en pro de la industria del calzado.

**Biciclistas.**—El miércoles á las ocho llegaron á Ciudadela montados con sus bicicletas los señores D. Benito Villalonga y D. José R. Ponsetí, que habian partido á las cinco de Mahon parándose media hora en Alayor y Mercadal.

**Lo celebramos.**—Sabemos que nuestro amantísimo Prelado llegó felizmente á Madrid el miércoles.

**Aguas.**—De desear seria que el cielo nos favoreciera pronto con algunas aguas, pues los campos empiezan ya sentir la necesidad de tan importante é indispensable elemento.

**Suspension de la cobranza de contribuciones.**—Dice el «Noticiero» de esta ciudad.

«Según telegrama que se recibió ayer tarde del Ministro de Hacienda, ordena se suspendan, hasta nueva orden la cobranza de las contribuciones de este término municipal.

Aviso á los interesados.»

**Prevision del tiempo.**—Del conocido astrónomo que firma *Escolástico* son los siguientes pronósticos relativos á la primera quincena de este mes.

Desde la madrugada del 4 hasta entrado el 10, el régimen estival desaparecerá: y si no reinan vientos del N. ó del NO., dada la poca oscilacion barométrica que se ha anotado, estos vientos deben mantener los días 5, 6 y 7 fuertes tormentas eléctricas, algunas con pedriscos y lluvia torrencial que producirá aumento en el caudal de algunos rios, castigarán las provincias del E., Barcelona, Lérida y Tarragona: las de Levante, Castellon, Murcia, Alicante y Valencia: las del SE., Almería, Granada, Cádiz, Sevilla, Córdoba y Jaen: las del S., Huelva, y las de SE., Badajoz.

Los días 7, 8, 9 y 10, la irradiacion cenital nocturna, especialmente en las provincias centrales, será notable.

Del 10 al 12 la temperatura durante el día es la propia de la estación. Entrado el 13, la gran perturbacion mediterránea se hace ostensible y vuelven á ser castigadas las provincias del E. y SE., reproduciéndose las tronadas y las lluvias, con vientos del E., en Castellon, Valencia, Murcia y Almería.

El Mediterráneo se hará duro: el Cantábrico agido y el NO. del Atlántico desde Finisterre al desagüe del Duero, arbolado.

Por último, llegado el 14, hasta terminar el 15, dominará el NO.: tiempo turbado en Galicia, especialmente en Lugo por el N. y SE.: variable y frio al N. de Navarra y Huesca y ligeras nevadas en el Pirineo.

## Elecciones

Debiendo procederse el día once del actual á la elección de cuatro Diputados provinciales por el Distrito de Menorca, el Ayuntamiento cumpliendo lo dispuesto en el Apartado 2.º del art.º 26 de la ley electoral ha señalado los locales en que han de constituirse las respectivas secciones electorales, y son los siguientes:

Sección 1.ª Escuela Pública 2.ª de Niñas. — Andronas 25.

Sección 2.ª Escuela 1.ª de Niñas. — José M.ª Quadrado 39.

Sección 3.ª Escuela Pública elemental de Niños. — Sta. Cristo 2.

Sección 4.ª Escuela de Párvulos. — Hospital 1.

Sección 5.ª Casa Consistorial.

Lo que se anuncia para conocimiento del Cuerpo electoral, invitando á los electores para que concurran á emitir sus sufragios; advirtiéndole que debiendo ser cuatro los elegidos cada elector tiene derecho á votar tres en una misma candidatura.

Ciudadela 3 de Septiembre de 1898.  
El Alcalde Accidental. — *Joaquín Comella.*

## Seccion Poética.

### LA ESPERANZA.

Es el bello fulgor de la alborada  
Que cercano nos muestra el claro día;  
Iris de paz en la tormenta oscura;  
La celeste promesa de la dicha.

Es la fiel compañera del destierro  
Que disipa el temor, calma la pena,  
Alivio ofrece al corazón doliente,  
Y mostrándole el cielo le consuela.

Es el valor, la fuerza, la constancia  
Es las rudas batallas de la vida;  
Soplo divino que levanta el alma,  
Bálsamo grato en la enconada herida.

Sin ella se camina entre tinieblas,  
Se encoge el corazón, el tedio crece;  
Sin ella falta la ilusión hermosa;  
Sin ella el hombre desfallece y muere.

Dulce virtud que alivias la congoja,  
Que haces amable la existencia triste;  
Prometiéndole la dicha y el consuelo,  
Sosteniendo al espíritu que gime:

¡Dile á mi pobre corazón herido  
Que luchar es vivir; que se levante  
Con varonil esfuerzo; que por Cristo  
A la batalla con ardor se lance!

Dile que si sucumbo, cariñosá  
Recogerás mis últimos suspiros,  
Que ceñiras mi frente de laureles  
Y á los piés del Señor iré contigo!

RAQUEL.

Septiembre, 1897.

VARIEDADES.

LA FE DE LE VERRIER.

El día de la inauguración de la estatua de Le Verrier, en la explanada del Observatorio de París, el Secretario perpetuo de la Academia de Ciencias pronunció estas palabras:

—Si Dios—decía un impertinente—me hubiera consultado al ordenar la marcha de los astros, yo hubiera podido quizá darle algunos consejos.

Ni Kléper, ni Newton, ni Le Verrier hubieran pronunciado tal blasfemia. El cielo no da, á quien lo estudia, más que grandes y bellas lecciones; tanto más admirables, cuanto mejor se observa y se calcula con exactitud.

Un día, sobre todo, Le Verrier había observado y calculado mejor aún que de costumbre, y aquel día conquistó uno de sus principales timbres de gloria, con su famoso descubrimiento del planeta «Neptuno», tan distante de nosotros que no es posible verlo sin el auxilio de un poderoso telescopio, á pesar de ser once veces mayor que la tierra.

Muy poco después de este descubrimiento, y al felicitarle por él, decía Mr. Robión, Obispo de Constance, á Le Verrier:

—No puede decirse de vos, Mr. Le Verrier, como se dice con razón de tantos otros, que os habeis elevado hasta las nubes; se debe decir que os habeis elevado hasta los astros.

—Monseñor—le contestó inmediatamente Le Verrier, que era tan fervoroso cristiano como gran astrónomo,—esto no es todavía bastante; yo quiero subir más aún, y para conseguirlo, tengo un proyecto muy importante...

Cuantos escuchaban la conversacion estaban pendientes de los labios de Le Verrier, ansiosos de saber qué nuevo descubrimiento meditaba el ilustre astrónomo.

—Si, monseñor—continuó Le Verrier,—yo quiero subir mas alto que los astros, yo quiero elevarme hasta el cielo, y yo espero que Vuestra Grandeza me ayudará en mi empeño con el auxilio poderoso de sus oraciones.

CHARADAS

1.ª

De empinadas chimeneas  
el *prima segunda* salta,  
y ofrece á su tiempo el árbol  
su *dos terciá* en abundancia.  
Las *dos cuartas* no me gustan  
cuando son muy estramadas,  
y disfruto cuando escribo  
la mas sencilla charada,  
como esta misma que ayer  
en un rincón de mi casa,  
después de haber cumplido  
los deberes de cristiana,  
me dió la *tres terciá todo*  
de escribir, aunque es muy mala;  
mas con el tiempo confío  
saber mejor arreglarlas.

C. M.

2.ª

Dos letras son *prima y terciá*,  
y unidas tiempo de verbo;  
artículo la *segunda*,  
y el *todo* brilla en el cielo.

CÁNDIDO.

3.ª

Parte del árbol florido  
*prima segunda* nos dan;  
en *dos tres* y *prima terciá*  
dos animales verás,  
y de una mujer el nombre  
hallarás en mi *total*,

JACINTO.

Solucion á las charadas del sábado pasado:

A la 1.ª CAN-DE-LA

A la 2.ª DA-VID

A s' endivinaya UN GARBAYÓ.

Lo acertaron Cándido y Onias.

ANUNCIOS.

DON JUAN GINART HERNANDEZ, Recaudador de contribuciones de la Zona de Menorca.

La cobranza voluntaria de la cuota del primer trimestre tendrá lugar en este distrito municipal los días 10 al 15 del corriente en el local de la Recaudacion sito en la calle del Notario Quintana núm. 8 desde las 9 de la mañana á la 1 de la tarde.

Ciudadela 9 de Septiembre de 1898.

El Recaudador, Juan Ginart.

DON JOAQUIN COMELLA MONJO Teniente 1.º de Alcalde encargado accidentalmente de la Alcaldia de esta Ciudad.

Hago saber: Que debiendo tener lugar el domingo día 11 de Septiembre proximo las elecciones de diputados provinciales en este Distrito de Menorca, que dan expuestas al público las listas definitivas de electores en conformidad á lo que dispone el artículo 7.º del Real Decreto de 5 de Noviembre de 1890.

Lo que se anuncia para conocimiento de los electores de este Municipio.

Ciudadela 25 de Agosto de 1898.—Joaquin Comella.

Alcaldia de Ciudadela.

Cédulas personales.

Habiendo recibido en esta Alcaldia las cédulas personales del corriente ejercicio económico de 1898-99, queda abierta en la Secretaría de este Ayuntamiento la recaudacion voluntaria de dicho impuesto. Trascurrido el plazo de tres meses, serán devueltas las cédulas sobrantes á la Administración de Hacienda, y los morosos incurrirán en la penalidad establecida en la Instruccion.

En su virtud, quedan fuera de circulacion las cédulas del anterior ejercicio.

Ciudadela 15 de Agosto de 1898.—El alcalde accidental, Joaquín Comella.

Confitería de Estéban L. Sastre

PLAZUELA DEL ROSARIO.—CIUDADELA

Se acaban de recibir los siguientes artículos:  
Aceitunas sevillanas en barrilitos de cristal de 1,2 litro, de 1 litro y á granel.

Aceitunas rellenas en botes de cristal.

Variantes, Pepinitos y cebollitas en botes cristal.

Quesos de Holanda, Salehichon de Vich y Mostaza Louit Frères.

Garbanzos del Saucó y mantequilla salada de vacas.

Anchoas de Cadaqués en botes cristal y á granel.

Paquetes de Purés de garbanzos, habas, habichuelas, lentejas y guisantes verdes y amarillos.

Tapioca Indígena y Bloch.

Harina lacteada y leche condensada.

Latas conservas de alcachofas, espárragos, guisantes, tomates al natural, pasta de tomates y pimientos de varias marcas.

Latas conservas de peras, ciruelas y melocotones de Aragon en almibar.

Latas conservas de atun, bonito, merluza y besugo en escabeche tomate y aceite.

Latas Conserva de Langosta, Langostinos, Calamares y Salmon Americano del país.

Latas de sardinias en tomate y aceite de varias marcas.

Latas de perdices asadas y jamon.

Botes de frutas de América en almiba y Piña al natural.

Perlas de Nizam, Trufas, Grosse de Perigord y Champignons de Paris.

Licores, vinos, champagne, vermouth, ron, coñac y ginebra de varias marcas.

Biscochos de la acreditada casa Viñas y C.ª

Chocolates Colonial, Amatller, Desayuno pasien y napolitanos.

Hachas y cirios de varios tamaños y precios.

Bujias esteáricas, perforadas, transparentes, de coche y rizadas de varios colores y de gran lujo.

Azucar de pastilla, blanca, lustre y morena.

Confituras y falcas de Manzanas, peras, ciruelas y membrillos.

Todo á precios económicos.

TIPOGRAFIA CATÓLICA DEL S. CORAZON DE JESÚS, á cargo de R. Massanet, calle de J. M. Quadrado.

GRANLIQUIDACION

Por ausentarse su dueño se vende la casa de comercio de Miguel Mercadal sita en la calle del Dormitorio n.º 38 con puerta accesoria en la calle del Arco.

Para su ajuste dirigirse en la misma casa.